



# アーユ ボーワン



学校だより R7.12.24

No.7 齊藤 康輔

第2学期が終了しました。

良いお年をお迎えください。

一年で最も長く、内容の濃い2学期が終了しました。一つの区切りとして、新しい年を迎える心の準備のために「冬期休業」があります。学校といたしましては、とても充実した2学期であったと考えています。大きな行事も日常の学習活動も、子どもたちの元気と笑顔がたくさん感じられた2学期でした。ゆっくりではありますが、一人一人の成長を感じることができました。保護者の皆様におかれましては、子どもたちの背中を押して頂き…励まして頂き本当にありがとうございました。

また、『学校評価』につきまして、アンケートにご協力頂き、ありがとうございました。学校運営に関わり、多くの励ましの言葉も頂くことが出来ました。校長として、改めて感謝を申し上げます。

令和7年度 学校評価アンケート(結果)

|             |           |              |
|-------------|-----------|--------------|
| 4:よくあてはまる   | 3:ほぼあてはまる | 2:あまりあてはまらない |
| 1:全くあてはまらない | ?:よくわからない |              |

保護者

| No. | 評価内容   | 7月  | 12月 | 変動 |
|-----|--|-----|-----|----|
|     | <b>1. 児童生徒の生活学習に関わること</b>                        |     |     |    |
| 1   | 子供は、気持ちのよいあいさつをしている。                             | 2.7 | 3.2 | ↑  |
| 2   | 子供は、自分で考え、自分から行動しようとしている。(3つの『シコウリョク』関連)         | 3.1 | 3.2 | ↑  |
| 3   | 子供は、学習に一生懸命取り組んでいる。                              | 3.1 | 3.6 | ↑  |
| 4   | 子供は、授業がわかりやすいと感じている(言っている)。                      | 3.1 | 3.6 | ↑  |
| 5   | 子供は、学校生活を楽しいと感じている(言っている)。                       | 3.1 | 3.6 | ↑  |
|     | <b>2. 学校運営関係(教育目標・経営方針)</b>                      |     |     |    |
| 6   | 学校は、教育目標、経営の重点や経営方針をわかりやすく伝えている。                 | 3.6 | 3.8 | ↑  |
| 7   | 学校は、学習指導において、個に応じた指導を行い、基礎基本の定着に努めている。           | 3.5 | 3.2 | ↓  |
| 8   | 学校は、子供たちが自ら考え、判断し、行動する力の育成に努めている。(3つの『シコウリョク』関連) | 3.1 | 3.5 | ↑  |
| 9   | 学校は、子供が自分の思いを発信する力(表現力・コミュニケーション能力)の育成に努めている。    | 3.6 | 3.5 | ↓  |
| 10  | 学校は、英語力を高める教育の充実に努めている。                          | 3.5 | 3.0 | ↓  |
| 11  | 学校は、日本文化継承や異文化理解教育、SDGs教育を行う等、国際理解教育の充実に努めている。   | 3.3 | 3.7 | ↑  |
| 12  | 学校は、地域の教育資源(日本人会や企業等)を活用し、子供の進路学習の充実に努めている。      | 3.5 | 3.5 | →  |
| 13  | 学校は、日頃から子供たちに目を配り、いじめやその他の問題に迅速かつ丁寧に対応している。      | 3.4 | 2.8 | ↓  |
| 14  | 学校教職員は、児童生徒の模範となるように何事にも率先垂範して行動している。            | 3.4 | 3.2 | ↓  |
|     | <b>3. 学校環境の関わること(施設設備・危機管理)</b>                  |     |     |    |
| 15  | 学校は、事故防止・感染予防対策等、子供たちの安全確保に十分努めている。              | 3.4 | 3.7 | ↑  |
| 16  | 学校は、大使館の【注意喚起】等に対して迅速かつ適切に対応している。                | 3.7 | 3.8 | ↑  |
| 17  | 学校は、様々な危機に対応した避難訓練や自助共助の精神育成に努めている。              | 3.4 | 3.8 | ↑  |
| 18  | 学校は、学習に適した教室環境、施設設備の整備。充実に努めている。                 | 3.3 | 3.5 | ↑  |
|     | <b>4. 連携・協力・その他</b>                              |     |     |    |
| 19  | 学校は、ホームページや各種たより等で、子供たちの様子や学校の教育活動を伝えている。        | 3.9 | 3.3 | ↓  |
| 20  | 学校は、保護者と連携を図り、子供たちの学校生活の充実に生かしている。               | 3.3 | 3.3 | →  |
| 21  | 学校は、メールやGoogle Classroomを活用し、各家庭との連絡環境を整えている。    | 3.8 | 3.5 | ↓  |

7月と12月の結果を比較すると、12項目で評価が上がりました。しかし、№13では大きく評価を下げています。日常、いじめや子どもたちの人間関係に変化に、我々教職員はアンテナを高くして取り組んでいますが…まだ十分に対応が出来ていない（気がついていない）ことが多いと考えさせられました。子どもたちに対する教師の言動等は、その意図がしっかりと伝わっていないことや誤解を招くものもあると考えています。そのように感じたときは、発信をして頂けると有り難いです。今後もより一層、子どもたちを間に挟みながら保護者の皆様と積極的に情報交流を行っていく必要性を感じています。

1月5日が始業式になります。令和7年度まとめの3学期です。3月6日が卒業式ですので、3学期はおよそ2ヶ月間しかありません。全ての子どもたちにとって、この1年間が思い出深い1年であったのかどうか…この3学期の過ごし方よって決まります。

子どもたちにとって、やり直しの出来ない「1年間」…大切な1年間を良い思い出と共に締め括らなくてはなりません。

一般的に『2月は逃げる、3月は去る』と言われます。特に学校に長く勤めていると本当に3学期はあっと言う間に流れ去ってしまう感覚になってしまいます。そのような3学期ですが、保護者の皆様方や関係機関の方々と連携を図りながら「令和8年度コロンボ日本人学校」の在り方について計画を立てていきたいと考えています。

『先行きが不透明で予測困難な時代』と言われています。そのような時代を逞しく生き抜いていく子どもたちを育成していくことが本校の目標です。そのためには、多くの方々の力合わせが必要です。学校だけでは実現は出来ません。

来年も今年同様にご支援ご協力をよろしくお願ひ致します。

良いお年をお迎えください。

### 【1月行事予定】

|                 |                          |
|-----------------|--------------------------|
| 5日（月）3学期始業式     | 19日（月）                   |
| 6日（火）身体測定       | 北海道教育大付属旭川中学校とのオンライン交流会  |
| 7日（水）避難訓練（火災想定） | 22日（木）～23日（金）宿泊学習（シーギリヤ） |
| 10日（土）新春お楽しみ会   | 29日（木）鳥取岩美西小学校とのオンライン交流会 |
| 16日（金）10日の振替休業日 |                          |